

S I L A B U S

Fakultas	: Ilmu Sosial		
Jurusan/Program Studi	: Pendidikan Sosiologi		
Mata Kuliah	: Sosiologi Perdesaan		
Kode	: PSO6219		
SKS	: 2 sks	Teori : 2	Praktik :
Semester	: 3		
Mata Kuliah Prasyarat	:		
Dosen	: Puji Lestari, M.Hum.		

I. Deskripsi Mata Kuliah

Memberi pengetahuan dan pengalaman pada Mahasiswa tentang kondisi masyarakat desa berkaitan dengan sistem kekeluargaan, kemasyarakatan, pola tingkah laku, dan perubahan sosial, serta urbanisasi dengan dampak dan permasalahan sosial yang muncul.

II. Capaian Pembelajaran (Learning Outcomes)

Mampu memahami dan menganalisis kondisi sosial, ekonomi budaya, politik dan perubahan sosial budaya yang muncul pada kehidupan masyarakat perdesaan.

III. Sumber Bahan/Referensi

A. Wajib

1. Jefta Leibo, 1990, *Sosiologi Perdesaan*, Yogyakarta: Andi Offset
2. Sugihen, Bahrein T, 1997. *Sosiologi Perdesaan Suatu Pengantar*, Jakarta: PT Grasindo Persada.
3. Yuliati, Yayuk, 2003. *Sosiologi Perdesaan*, Yogyakarta: Lapera Pustaka Utama.
4. Darsana Wisadirana, 2005. *Sosiologi Perdesaan kajian Kultural dan Struktural Masyarakat Perdesaan*, Malang: UMM Press.

B. Pendukung

5. Sajogyo dan Pujiwati Sajogyo, 1992, *Sosiologi Perdesaan : Kumpulan Bacaan*, Yogyakarta: Gadjah Mada University Press.
6. Harrison, L.E Huntinglon, S.P. (ed) 2000. *Culture Matters, How Values Shape Human Progress*. New York: Basic Books.
7. Malasis, Honi, 1981. *Dunia Perdesaan, Pendidikan dan Perkembangan*, Jakarta: PT Gunung Agung.
8. Koentjaraningrat.2005. *Manusia dan Kebudayaan di Indonesia*, Jakarta: Djambatan.
9. Peter Hagul, 1992. *Pembangunan Desa dan Lembaga Swadaya Masyarakat*, Jakarta: C.V. Rajawali.
10. Tilaar, H.A.R. 1999. *Pendidikan, Kebudayaan, dan Masyarakat Madani Indonesia*, Bandung: Remaja Rosdakarya.

IV. Skema Pembelajaran

Pertemuan ke	Kompetensi Dasar	Materi Pokok	Kegiatan Pembelajaran	Sumber Bahan
1	Deskripsi dan penjelasan silabus	Silabus	Diskusi	Literatur yang relevan
2	Mendeskripsikan batasan dan pengertian sosiologi perdesaan	<ul style="list-style-type: none"> . Batasan pengertian sosiologi perdesaan. Ciri ciri Desa 	Ceramah, tanya jawab, dan diskusi kelompok	1, 2, 3, 4
3	Mendeskripsikan tipologi desa	<ul style="list-style-type: none"> Klasifikasi dan tipologi desa 	Ceramah, tanya jawab, dan diskusi kelompok	1, 2, 3
4	Mendeskripsikan kondisi fisik dan sosial budaya desa	<ul style="list-style-type: none"> Tinjauan geografis desa Tinjauan sosiologis desa Tinjauan antropologis desa 	Ceramah, tanya jawab, dan presentasi kelompok	1, 2, 3, 4
5	Mendeskripsikan tentang perkembangan desa	Perkembangan masyarakat desa ditinjau dari masa pramodernisasi, dan era globalisasi	Ceramah, tanya jawab, dan kelompok	1, 3, 4, 5
6	Mendeskripsikan interaksi sosial masyarakat desa	<ul style="list-style-type: none"> Interaksi individu dengan individu di perdesaan Interaksi antar kelompok satu dengan yang lain di perdesaan Bentuk interaksi sosial di perdesaan 	Ceramah, tanya jawab, dan kelompok	2, 3, 4, 10
7	Mendeskripsikan masyarakat perdesaan dalam perspektif sosiologis	<ul style="list-style-type: none"> Analisis tentang latar belakang kondisi sosial masyarakat perdesaan pada perspektif sosiologi klasik Analisis tentang latar belakang kondisi sosial masyarakat perdesaan pada perspektif sosiologi modern 	Ceramah, Tanya Jawab, Diskusi Kelompok dan Presentasi	1, 2, 3
8	Mendeskripsikan kebudayaan pada masyarakat perdesaan	<ul style="list-style-type: none"> Teori teori kebudayaan dan implikasinya dalam masyarakat perdesaan 	Ceramah, tanya jawab, dan presentasi	1, 2, 3, 4, 7

9	Mendeskripsikan ketergantungan antara masyarakat desa pada masyarakat kota	Ketergantungan masyarakat desa pada kota dari segi : sosial, budaya, politik, ekonomi, dan ketenagakerjaan.	Ceramah, tanya jawab, dan presentasi	1, 2, 3, 4
10	Mendeskripsikan dan menganalisis tentang struktur sosial pada masyarakat desa	Deskripsi dan analisis tentang nilai dan norma sosial, pranata sosial, stratifikasi dan diferensiasi sosial pada masyarakat desa	Ceramah, tanya jawab, dan presentasi	2, 3, 4, 5, 8
11	Ujian Tengah Semester (UTS)			
12	Mendeskripsikan dan menganalisis tentang proses urbanisasi di masyarakat perdesaan	<ul style="list-style-type: none"> ● Deskripsi dan analisis tentang faktor-faktor yang mempengaruhi masyarakat desa melakukan urbanisasi ● Deskripsi dan analisis tentang dampak Urbanisasi bagi masyarakat desa 	Ceramah, tanya jawab, diskusi kelompok, dan presentasi	2, 5, 6, 8
13	Mendeskripsikan dan menganalisis tentang perkembangan desa dari berbagai sektor kehidupan	Deskripsi dan analisis tentang perkembangan desa dalam kehidupan sosial, budaya, ekonomi, politik, dan ketenagakerjaan	Ceramah, tanya jawab, diskusi kelompok, dan presentasi	2, 3, 4, 9
14	Mendeskripsikan dan menganalisis tentang perubahan sosial budaya pada masyarakat perdesaan	Deskripsi dan analisis tentang : faktor-faktor yang mendorong terjadinya perubahan sosial budaya beserta sifat-sifat dan dampaknya bagi masyarakat perdesaan	Ceramah, tanya jawab, diskusi kelompok, dan presentasi	2, 3, 4, 9, 10
15	Observasi pada masyarakat desa tentang dampak sosial ekonomi dan budaya sebagai akibat dari perubahan sosial dan budaya	Deskripsikan dan analisis tentang dampak sosial ekonomi dan budaya sebagai akibat dari perubahan sosial dan budaya pada masyarakat perdesaan	Observasi	4, 5, 8, 9 dan Ujian semesteran yang relevan
16	Mempresentasikan hasil observasi tentang dampak sosial ekonomi dan budaya sebagai akibat dari perubahan sosial dan budaya pada masyarakat perdesaan	Presentasi hasil observasi tentang dampak sosial ekonomi dan budaya sebagai akibat dari perubahan sosial dan budaya muncul di perdesaan	Tanya jawab, dan presentasi	4, 5, 8, 9 dan Ujian Semesteran yang relevan

V. Komponen Penilaian

No	Komponen Penilaian	Bobot (%)
1	Partisipasi kuliah	10%
2	Tugas	20%
3	Ujian tengah semester	30%
4	Ujian akhir semester	40%
	Jumlah	100 %

Mengetahui
Ketua Jurusan

Yogyakarta, 16 Desember 2014
Dosen,

Grendi Hendrastomo, MM, MA
NIP 198201172006041002

Puji Lestari, M.Hum.
NIP. 19560819 198503 2 001